

108

LOUIS II DE BOURBON, COMTE DE FOREZ (1390-1391).

Semé de France, à une bande de gueules brochant.

Louis II, duc de Bourbon, surnommé le Bon, comte de Forez, fut chargé du commandement de l'armée chrétienne que Charles VI envoya, en 1390, contre les Sarrasins de Tunis, sur les instances du doge de Gênes. Cette armée comptait dans ses rangs les plus grands seigneurs de France. Cinq cents chevaliers du Bourbonnais et du Forez suivirent aussi ce prince dans cette expédition. Carthage, assiégée pendant neuf mois, ne put être prise par l'armée chrétienne ; mais une victoire remportée dans une bataille rangée et divers succès obtenus dans plusieurs rencontres avec les Sarrasins permirent d'obtenir un traité avantageux, qui rendit à la liberté tous les captifs chrétiens qui étaient retenus en esclavage à Tunis.

Louis II de Bourbon revint dans ses Etats au commencement de l'année suivante ; car, le 27 mars 1391, il fut célébré, dans l'église de Notre-Dame de Montbrison, deux messes en actions de grâce de l'heureux retour de ce prince. Mais plusieurs des chevaliers de nos provinces, qui l'avaient accompagné en Afrique, périrent dans les divers combats livrés aux infidèles.

(Aubret, II, 398.—De La Mure, II, 78 et suiv.—D'Orronville, *Histoire de la vie, faits héroïques et voyages du très-valeureux prince Louis II, duc de Bourbon*, 275 et suiv. — *Chronique de la maison de Beaujeu*, publiée par M. Guigue dans la *Revue du Lyonnais*, 2^e série, VIII, 293.)